



hilodirecto

#### RECUERDAN 14 AÑOS DEL PROGRAMA ALÓ PRESIDENTE

El programa Aló Presidente, conducido por el Comandante Hugo Chávez, celebra los 14 años de su primera incursión al aire desde los estudios de Radio Nacional de Venezuela. El surgimiento de esa herramienta —con un nuevo formato tras el deceso del mandatario mediante resúmenes de los espacios transmitidos— allanó el camino a una nueva forma de comunicación con la población, al facilitar la difusión de informaciones, planes y proyectos de gobierno de la mano del mandatario. El programa más corto fue el primero, transmitido el 23 de mayo de 1999, con solo 68 minutos, mientras que el más largo fue el del 23 de septiembre del 2007 y duró ocho horas y 16 minutos. (PL)

#### JAPONÉS DE 80 AÑOS LLEGA A LA CUMBRE DEL EVEREST

"Soy el hombre más feliz del mundo", clamó el montañista japonés Yuichiro Miura, quien a sus 80 años conquistó la cima del Monte Everest y se convirtió en la persona de mayor edad en llegar al techo del mundo. "Nunca me he sentido tan cansado, pero puedo soportarlo, incluso con 80 años. Veo el Himalaya a mis pies. Es bello", bromeó. Pero su plusmarca podría durarle poco, pues su predecesor, el nepalés Min Bahadur Sherchan, quien conquistó el Everest con 76 años y cumplirá 82 el próximo 20 de junio, ya está preparando su próxima ascensión para recuperar su récord. (AFP)

#### BEBÉ SOBREVIVE GRACIAS A UNA IMPRESORA 3D



Investigadores de la Universidad de Michigan crearon una tráquea artificial con una impresora láser 3D para ayudar a corregir un problema respiratorio de un bebé de 3 meses. Kaiba Gionfriddo sufría un trastorno en un pulmón llamado traqueobroncomalacia, insuficiencia que provocaba que la vía respiratoria se obstruyese. El equipo médico realizó un tomografía axial computarizada para obtener la imagen tridimensional de la vía dañada y luego crear implantes flexibles personalizados con una impresora 3D con el objetivo de sujetar los tejidos del bronquio dañado. El material utilizado fue un plástico que tiene la propiedad de degradarse y ser absorbido naturalmente por el cuerpo pasados unos años. (Russia Today)

#### PEGASO COLISIONÓ PERO CONTINÚA EN ÓRBITA

El director de la Agencia Civil Espacial Ecuatoriana (EXA), Ronnie Náder, informó que Pegaso, primer satélite ecuatoriano enviado al espacio, sufrió una colisión lateral con los restos de un cohete ruso lanzado en 1985. Sin embargo, aclaró que se desconoce si continúa en funcionamiento. El Comando Espacial de Estados Unidos le notificó a EXA que no hubo choque directo en el cruce entre los residuos del cohete SL14 y el satélite ecuatoriano. El impacto se registró a 1500 km sobre el rango de Madagascar y a una velocidad de 7 mil km/h. (Andes)

#### DESCUBREN SORPRENDENTES PINTURAS RUPESTRES EN MÉXICO

Arqueólogos descubrieron en México cerca de cinco mil pinturas rupestres bien preservadas en cuevas del municipio de Burgos, en el estado de Tamaulipas. Las imágenes en rojo, amarillo, negro y blanco representan a seres humanos, animales e insectos, así como el cielo. También hay trazos abstractos. Las pinturas fueron halladas en once lugares diferentes. En una de las cuevas las paredes estaban cubiertas con 1550 escenas. Causó sorpresa que se encontraran las pinturas en esta zona de México, pues hasta ahora se pensaba que allí no habían habitado culturas ancestrales. (BBC)

# Lazo visita la Unesco

PARÍS, 23 de mayo.—El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Esteban Lazo, realizó hoy una visita a la sede de la Unesco, en la capital francesa, donde fue recibido por el director general en funciones, Hans d'Orville.

En el encuentro, que se efectuó en un ambiente cordial, se abordaron diversos aspectos como el proceso de reformas de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), la situación financiera creada por el impago de Estados Unidos y el importante trabajo de Cuba en esa entidad.

D'Orville reconoció el rol de la Isla en el Consejo Ejecutivo, los logros de ese país en educación y su apoyo a la cultura y el desarrollo.

El Presidente del Parlamento cubano se refirió al trabajo de la Oficina Regional de Cultura para América Latina y el Caribe, con sede en La Habana, y reiteró la voluntad de Cuba de seguir apoyando la labor de esta organización, que tiene un gran valor humanista.

Recordó que Cuba preside en estos momentos la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y existen muchos puntos de coincidencia entre la agenda de la CELAC y la de la Unesco. (PL)



Medea Benjamin. FOTO: REUTERS

## Pacifista interpela a Obama durante discurso en Washington

WASHINGTON, 23 de mayo.—Un discurso del presidente estadounidense, Barack Obama, este jueves fue interrumpido tres veces por una pacifista que gritó consignas contra la prisión de Guantánamo.

Informa PL que la mujer fue identificada como la activista Medea Benjamin, vocera del grupo Code Pink, cuyos miembros han protestado desde el 2010 ante audiencias del Congreso federal y alocuciones gubernamentales.

Benjamin remarcó que "86 ya fueron certificados, libérenlos a todos ellos hoy mismo", en referencia a detenidos que permanecen en la cárcel militar pese a haber clasificado para transferencia de instalación.

La conferencia de Obama tuvo como sede la National Defense University, en la capital, y los principales temas de su intervención fueron la política antiterrorista de la Casa Blanca y el programa bélico relacionado con el uso de los drones.

El mandatario anunció haber firmado un nuevo memorándum enunciando las circunstancias en las cuales Estados Unidos puede hacer uso de ataques con esos aviones no tripulados en el extranjero.

Las nuevas reglas señalan que las personas que sean objetivo de esos bombardeos tienen que representar una amenaza "inminente" contra los estadounidenses.

Obama reiteró su intención de clausurar la prisión de Guantánamo y afirmó que levantaría la moratoria sobre el traslado a Yemen de detenidos en la cárcel, aunque advirtió que los expedientes de esos prisioneros serían objeto de un análisis "caso a caso".

## Senado brasileño devuelve escaño simbólico a Luiz Carlos Prestes

BRASILIA, 22 de mayo.—El Senado brasileño devolvió hoy de forma simbólica el escaño al histórico líder comunista Luiz Carlos Prestes, fallecido en 1990, y a quien le arrebataron el mandato en 1947 cuando se ilegalizó el Partido Comunista.

El presidente del Senado, Renan Calheiros, entregó un diploma con el reconocimiento a la viuda de Prestes, María do Carmo Ribeiro Prestes, informó la Cámara Alta en un comunicado.

Calheiros leyó un mensaje de la presidenta, Dilma Rousseff, en el cual elogió el "acto de reparación histórica" a Prestes, conocido en Brasil como el Caballero de la Esperanza.

Prestes, que pasó gran parte de su vida en la lucha clandestina y en el exilio, fue elegido senador en 1945 y dos años más tarde perdió el mandato con la ilegalización del Partido Comunista Brasileño (PCB) por parte del régimen militar.

Prestes asumió la Secretaría General del PCB en 1945, pero el registro de la organización fue cancelado en 1946, momento en que fue perseguido y tuvo que volver a la clandestinidad.

Solo regresó a Brasil a raíz de la amnistía de 1979. Falleció en 1990.



Luiz Carlos Prestes

detrás de la noticia



## Pueblo boliviano cierra filas con Evo

Si algunos sectores de poder vinculados a la Central Obrera Boliviana (COB) buscaban socavar el gobierno de Evo Morales, cometieron un grave error. Las medidas de presión, depuestas tras 15 días de paro, tuvieron el efecto contrario: lejos de debilitar al Presidente y a la Revolución Democrática y Cultural que lidera desde el 2005, lo fortalecieron mucho más y evidenciaron el creciente apoyo popular con el que cuenta.

En un Cabildo Patriótico en respaldo al Gobierno, efectuado este jueves en La Paz, el mandatario reiteró su compromiso con los menos favorecidos. A los miles de representantes de organizaciones sociales de todo el país congregados en su apoyo, Morales les dijo: "Esta es la verdadera COB que lucha por su pueblo y contra el imperialismo norteamericano".

Respecto a las demandas sindicales de aumentar las jubilaciones a algunos sectores



Miles de bolivianos se reunieron en La Paz para apoyar a Morales. FOTO: EFE

privilegiados, incluyendo una modificación de la Ley de Pensiones, el jefe de Estado comentó que estas eran inviables, ya que, de aceptarlas, "nuestras reservas se reducirían

considerablemente. Para nosotros hubiera sido fácil acceder a las demandas, sobre todo ahora, que casi comienza la campaña electoral, pero no pensamos en las elecciones, pensamos en las nuevas generaciones de bolivianos", resaltó.

Morales acusó también a algunos dirigentes sindicales de estar al servicio del imperio, en detrimento de las masas trabajadoras y en la búsqueda de beneficios personales.

Lo ocurrido en las últimas semanas en Bolivia evidenció que algunos grupos sindicales ponen sus intereses por encima de la clase trabajadora, a la que se deben. Su fracaso se debió, principalmente, a que aquellos sectores que fueron humillados por años tomaron el papel de vanguardia que les corresponde en el proceso de cambios y cerraron filas contra la injusticia. (Laura Bécquer Paseiro)